



La Coop' des Dômes, un commerce collaboratif aux Vergnes

La Coop' des Dômes, premier supermarché collaboratif et participatif de la métropole, a été inauguré mi-novembre aux Vergnes. Son objectif, rendre accessibles à tous des produits du quotidien de qualité, en privilégiant une forme collaborative de commerce.



EN CHIFFRES

L'association Coop' des Dômes compte déjà **430 adhérents**.

40 producteurs locaux approvisionnent les rayons pour un commerce en circuit court.

Le magasin bénéficie de locaux flambants neufs de **200 m²** au cœur du quartier des Vergnes.

Clermont Auvergne Métropole a soutenu le projet à hauteur de **10 000 €** pour un budget total de **80 000 €**.

Il aura fallu un an et demi de travail et la création d'une association pour que La Coop' des Dômes ouvre ses portes place des Droits de l'Homme, dans le quartier des Vergnes. Un concept unique sur la métropole clermontoise puisque chaque client se doit d'être à la fois collaborateur et acteur.

"Pour pouvoir être client, il faut adhérer à la structure et participer", explique Antoine Ferron, membre de l'association de La Coop' des Dômes et porteur du projet. "Pour le moment, nous sommes sous le format associatif, mais on tend à devenir une réelle coopérative. De plus, chaque adhérent est dans l'obligation de fournir 3 heures de son temps par mois pour aider au fonctionnement de sa Coop'." Un forfait "découverte" existe aussi pour satisfaire les curieux ou les

indécis. "Si l'on ne fait que passer et que l'on souhaite découvrir le concept, il est possible de venir faire ses courses une fois sans adhérer", détaille le porteur de projet. "Mais si on souhaite revenir, alors, l'adhésion est obligatoire."

Pour Antoine Ferron, le choix des Vergnes n'est pas anodin. Il y voit une façon d'inscrire le projet dans la dynamique de renouvellement urbain du quartier. "La localisation reflète notre volonté de créer un lieu d'échange, d'éducation populaire et de mixité sociale."

De nouvelles formes de commerce et de modèles économiques essentiels pour une Métropole qui soutient l'innovation économique et sociale. •

+d'infos coopdesdomes.fr / Facebook @CoopDesDomes